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Alterations in Some Hematological and Biochemical Parameters in Egyptian Buffaloes Suffering from Traumatic Reticuloperitonitis and Its Sequelae.

Ahmed N F Neamat-Allah (2015)
Clinical Pathology Department, Faculty of Veterinary Medicine, Zagazig University

Bulletin UASVM Veterinary Medicine, 2015; 72 (1): 117-122.
Summary

Thirty four buffaloes were introduced to Veterinary Clinic at the Faculty of Veterinary Medicine suffered from anorexia. Clinical examination revealed stiffness in gait with positive pain reactions. By using ultrasonographic examinations, buffaloes were classified into two groups. The first group was recognized as traumatic reticuloperitonitis (TRP) while the second group was recognized as traumatic pericarditis (TP) while another ten buffaloes used as healthy control. Hematological studies revealed non significant change in erythogram. Granulocytic leucocytosis, lymphopenia, monocytosis and thrombocytosis in both traumatic groups. Biochemical studies revealed hyperglobulinemia, hypoalbuminemia, hyperfibrinogenemia in both traumatic groups. While an increase of cardiac troponin I(cTnI), blood urea nitrogen and activities of alanine and aspartate aminotransferase(ALT &AST) in TP buffaloes with increase in heart rate, distension of the jugular vein and brisket oedema. Without alteration in creatinine level in all groups. So it is concluded that estimation of cTnI could be aid for diagnosis of traumatic pericarditis in buffaloes.
التغيرات في بعض القياسات الخلوية والبيوكيميائية فى الجاموس المصرى المصاب بالالتهاب الوخزي الصفاف وتوابعه.
أحمد نعمت الله فرحات عطية نعمت الله
              قسم الباثولوجيا الإكلينيكية – كلية الطب البيطري – جامعة الزقازيق
يعتبر الالتهاب الوخزي التاموري من الامراض الشائعة في الجاموس. ويصعب علي البيطريين تشخيصة بالطرق التقليدية. لذلك كانت هذه الدراسة لتسهيل التشخيص بالاختبارات الكيميائية  .وقد تم استخدام عدد اربعه وثلاثون  من الجاموس تعاني فقدان الشهية و بالفحص الاكلنيكي أظهرت صعوبة في الحركة والاستجابة لاختبارات الالم وقد صنفت بواسطة الاشعة التليفزيونية إلي مجموعتان احداهما تعاني  من الالتهاب الوخزي الصفاف والاخري تعاني من الالتهاب الوخزي التاموري بالاضافة إلي عشرة حيوانات طبيعية تركت كضابطة. لوحظ زيادة في ضربات القلب وانتفاخ في الوريد الوداجي وتورم في منطقة صدر الحيوان وذلك في مجموعة الالتهاب الوخزي التاموري  . أظهرت  التحاليل الدموية عن عدم وجود تغيير في كريات الدم الحمراء مع زيادة في العدد الكلي لخلايا الدم البيضاء مع زيادة في الخلايا متعادلة الصبغة وأحادية النواة والصفائح الدموية ونقص في الخلايا الليمفاوية في كلا المجموعتين. كما أن التحاليل الكيميائية للمجموعتين أظهرت زيادة في البروتين الكلي والجلوبيولين والاسبرتيت امينو ترانسفيريز والفيبرونوجين ونقص في الألبيومين ونسبة الالبيومين علي الجلوبيولين . بينما أظهرت مجموعة الوخزي التاموري زيادة في التروبونين والالانين امينو ترانسفيريز واليوريا في الدم . كلا المجموعتين أظهرت عدم تغيير في  نسبة الكرياتينين .  
مما سبق نستخلص ان قياس التروبينين يساعد في تشخيص الالتهاب الوخزي التاموري في الجاموس.

\
Immunological, hematological, biochemical, and histopathological studies on cows naturally infected with lumpy skin disease.
Ahmed N F Neamat-Allah 
Clinical Pathology Department, Faculty of Veterinary Medicine, Zagazig University

 Veterinary World, 2015; 8(9): 1131-1136.
Summary
Aim: Lumpy skin disease (LSD) is an infectious viral disease of cattle caused by LSD virus (LSDV) of the family Poxviridae characterized by skin nodules covering all parts of the body. There are many aspects of LSD remaining unknown, thus immunological, hematological, and biochemical parameters were estimated.

Materials and Methods: During an outbreak of LSD in Sharkia governorate from Egypt, 211 cows aging (2-4 years) were examined clinically for the presence of LSD lesions during the period from July to November 2014. A total of 134 cows from those showed lesions suspected to be LSD.
Results: Recorded clinical signs were pyrexia with the development of skin nodules of varying sizes which ranged from a few to several hundred sometimes coalesced together. Enlargements of the peripheral lymph nodes. Intracytoplasmic inclusion bodies were noticed in the histopathological examination. Immunological studies revealed a significant decrease of lymphocyte transformation rate, phagocytic % and killing % which was marked within 2 weeks postinfection. LSD resulted in non-significant in hemogram in 1st-2nd day post-infection while a macrocytic hypochromic anemia within 10-14th days post-infection. Leucopenia and lymphopenia were recorded 1st-2nd day post-infection while at 10-14th showed granulocytic leucocytosis. Biochemical analysis revealed hypoproteinemia, hypoalbuminemia, and hyperglobulinemia especially gamma globulins. There were a significant increase in serum alanine aminotransferase, aspartate aminotransferase activities, creatinine level, blood urea nitrogen and creatine phosphokinase
Conclusion: LSDV infected cows in early stages revealed leucopenia. Immunosuppressive effect was pronounced later. In late stage revealed hemolytic anemia, leucocytosis and increase of serum CK, which could aid in diagnosis. Disturbance in liver and kidney function tests have been occurred.
دراسات مناعية وخلوية بيوكيميائية وهستوباثولوجية علي الابقار المصابة طبيعيا بمرض الجلد العقدي.
أحمد نعمت الله فرحات عطية نعمت الله

              قسم الباثولوجيا الإكلينيكية – كلية الطب البيطري – جامعة الزقازيق
مرض الجلد العقدي  من الامراض الفيروسية المعدية التي  تصيب الماشية بسبب فيروس الجلد العقدي  الذي يتبع عائلة  الفيروسات الجدرية  والذي يتميز بعقد  جلدية تغطي معظم أجزاء الجسم. ولكن هناك بعض الجوانب غير معروفة عن هذا المرض، وبالتالي تهدف هذه الدراسة الي قياس القدرت المناعية، الدموية، والقياسات البيوكيميائية خلال تفشي مرض الجلد العقدي في محافظة الشرقية في مصر. أجريت هذه الدراسة علي عدد 211 بقرة تتراوح اعمارها من (2-4 سنوات) تم فحصها اكلينكيا للتاكد من وجود الاعراض  خلال الفترة من يوليو حتي نوفمبر 2014. بعد الفحص تبين ان 134 من اجمالي الحيوانات  يشتبه في أن تكون مصابة بمرض الجلد العقدي . اظهرت الاعراض  الظاهرية  حمى مع تطور في العقد الجلدية التي ظهرت في أحجام واعداد متفاوتة تراوحت بين عدد قليل الي  المئات اندمجت معا في بعض الأحيان مع زيادة في حجم العقد الليمفاوية الطرفية. اظهر فحص الأنسجة عن وجود اجسام داخل الستوبلازم. كما كشفت الدراسات المناعية عن وجود نقص معنوي  في معدل تحول الخلايا الليمفاوية و قياس النشاط التبلعمي والقدرة القاتلة للخلايا متعادلة الصبغة  والتي تظهر اكثر في غضون  أسبوعين بعد العدوى.أظهرت النتائج  عدم وجود فرق معنوي في خلايا الدم الحمراء في خلال اول يومين من ظهور العقد الجلدية في حين أن فقر الدم الناقص الصباغ كبير الكريات ظهر في  خلال 10-14 يوم بعد العدوى. تم تسجيل نقص في خلايا الدم البيضاء والليمفاوية في خلال يومين من الإصابة بينما أظهرت الفحوص زيادة في العدد الكلى لكرات الدم البيضاء والنيتروفيل 10-14 يوم من الاصابة. وكشفت التحاليل البيوكيميائية عن ظهور نقص في كلا من  بروتينات الدم والالبيومين مع زيادة في جلوبولين الدم وخاصة الجاما الجلوبيولين.كما اظهرت النتائج  زيادة كبيرة في انشطة إنزيمات الألانين أمينوترانسفيريز و الاسبرتيت أمينوترانسفيريز، الكرياتين فوسفوكاينيز  ومستوى الكرياتينين، واليوريا والنيتروجين في الدم. 

 الخلاصة: إصابة الأبقار بمرض الجلد العقدي في المراحل المبكرة كشفت نقص خلايا الدم البيضاء. كما ان لها  تأثير مثبط للمناعة في وقت لاحق. في المراحل التالية لوحظ فقر الدم الانحلالي مع زيادة في خلايا الدم البيضاء و الكرياتين فوسفوكاينيز ، والتي يمكن أن تساعد في التشخيص. مع وجود اضطراب في وظائف الكبد و الكلى. 

Hemato-Biochemical Alterations in Water Buffaloes Clinically Infected with Bovine Theileriosis Before and After Treatment by Buparvaquone. 
Ahmed N F Neamat-Allah 
Clinical Pathology Department, Faculty of Veterinary Medicine, Zagazig University

Bulletin UASVM Veterinary Medicine, 2016; 73 (1): 76-82.
Summary
          Most of researches about theileriosis have been done about its effect in cows and derelict it in water buffaloes. So this investigation is aimed to study the hematological and serum constituents alterations in buffaloes affected with bovine theileriosis in Egypt. A total of thirty six buffaloes about 3-5 years old were examined in this study. Twenty six were naturally infected by theileria. Another ten buffaloes of the same age and apparent healthy were kept as control. The infected buffaloes were treated by buparvaquone (50 mg/20 kg B.W). Blood were taken from the healthy, infected non treated buffaloes and then post one and two weeks from buparvaquone administration. The affected buffaloes revealed high fever, corneal opacity, lacrimation, enlargement of the prescapular lymph node. Blood smears confirm presence of piroplasms of T. annulata in red blood corpuscles. Hematological analysis showed a significant reduction in erythrocytes count (RBCs), packed cell volume (PCV) and hemoglobin concentration (Hb) in non treated buffaloes infected by theileria. Normocytic normochromic anemia was reported rapidly with the first appearance of signs. Latterly, macrocytic hypochromic anemia .Total leucocyte count significantly increased soon after infection and persists until the first week post buparvaquone treatment. Theileria infected non treated buffaloes revealed an increase in the serum activities of aminotransferase (AST and ALT). Also serum levels of total bilirubin, unconjugated bilirubin (UB), conjugated bilirubin (CB), creatinine and blood urea nitrogen level were increased. In the opposite, side, the total serum proteins and albumin levels significantly decreased. Significant increase in malondialdehyde (MDA) activity was recorded with a significant decease in the catalase activity (CAT) in T. annulata clinically infected buffaloes. These alterations were improved by treatment of the diseased buffaloes by buparvaquone two weeks post administration.
التغيرات الخلوية والبيوكيميائية فى الجاموس المصرى المصاب إكلينيكيا بمرض الحمي القرادية قبل وبعد العلاج بـــ البوبارفاكون.
أحمد نعمت الله فرحات عطية نعمت الله

              قسم الباثولوجيا الإكلينيكية – كلية الطب البيطري – جامعة الزقازيق
معظم الأبحاث حول تاثير الحمى القرادية علي الأبقار والقليل منها في الجاموس. لذلك يهدف هذا البحث إلى دراسة التغيرات الدموية وكيمياء الدم في الجاموس المصاب بالحمى القرادية في مصر. تم فحص عدد ستة وثلاثين من الجاموس تتراوح اعمارهم من ( 3-5 سنوات). ستة وعشرون منها مصابة طبيعيا بهذه الحمي وأبقى علي عدد عشرة من الجاموس من نفس الفئة العمرية سليمة. تم علاج الجاموس المصاب بــ البوبارفاكون 50 ملج / 20كجم   من وزن الحيوان. ثم أخذت عينات الدم من الجاموس السليم، المصاب الغير معالج  والمعالج خلال  أسبوع وأسبوعين من اعطاء علاج البوبارفاكون. كشفت الاعراض الظاهرية عن  حمى شديدة، تدميع مع عتامة في القرنية ، تضخم في الغدد الليمفاوية في الجاموس المصاب. كما أن مسحات الدم أكدت وجود البيروبلازم في كريات الدم الحمراء.

كما أظهرت فحوصات الدم فقر الدم سوي الصباغ سوي الكريات مع أول ظهور الاعراض و ولكن بمرور الوقت  اوضحت النتائج عن انخفاض كبير في عدد كرات الدم الحمراء ، حجم الخلية وتركيز الهيموجلوبين في الجاموس الغير المعالج. بحيث اصبح فقر الدم ناقص الصباغ كبير الكريات . من ناحية اخري وجدت زيادة معنوية في خلايا الدم البيضاء مباشرة بعد الإصابة بالعدوى واستمر حتى الأسبوع الأول بعد العلاج.

كما كشف فحص الجاموس الغير معالج عن وجود  زيادة في  انزيمات الترانسفيريز والبيليروبين الكلي و مستوي الكرياتينين واليوريا في الدم. وفي المقابل انخفضت مستويات البروتين الكلي والزلال في الدم. اما مضادات الاكسدة فقد سجلت زيادة في المالونديالدهيد ونقص في انزيم الكاتاليز. واوضحت النتائج أن هذه الاضطرابات تحسنت بعد اسبوعين من العلاج بــالبوبارفاكون. ويمكن أن نستخلص من ذلك أن اصابة الجاموس بالحمى القرادية ينتج عنه فقر دم  ، مع اضطراب في وظائف الكبد والكلي ومضادات الاكسدة. كما خلصنا ايضا الي ان البوبارفاكون علاج فعال ضد هذا المرض. 

Effect of Boldenone Undecylenate on Hematological and Biochemical Parameters in Veal Calves.
Ahmed N F Neamat-Allah 
Clinical Pathology Department, Faculty of Veterinary Medicine, Zagazig University

Global Veterinaria 13 (6): 1092-1096, 2014
Summary
Hormones were naturally produced by humans and animals resulted in morphological, physiological and biochemical changes. Boldenone Undecylenate (BOL) is an anabolic steroid for veterinary usage. This study was conducted to investigate the effect of BOL administration on the body performance, hematological and biochemical parameters in veal calves. Twenty one apparent healthy male veal calves were divided into three groups. The first group kept as normal control. The second and third groups were administered with Boldenone Undecylenate, by 200 mg and 400 mg respectively. Results showed a significant increase in daily gain response and final body weight accompanied with hyperproteinemia and Hyperglobulinemia after administration of BOL particularly in the third group. Haematological analysis on BOL administered groups, revealed a significant increase in RBCs, Hb and PCV while a decrease in total leucocytic count with lymphopenia. On the other side biochemical studies showed a rise in serum activities of ALT, AST, creatinine and MAD levels especially in third group when compared with the control group. It concluded that, using of BOL in veal calves enhanced body weight gain, but it has side effects on the liver and kidneys.  
تأثير بولدينون انديسيلينيت على مكونات الدم الخلوية والبيوكيميائية في عجول التسمين.
أحمد نعمت الله فرحات عطية نعمت الله

              قسم الباثولوجيا الإكلينيكية – كلية الطب البيطري – جامعة الزقازيق
الهرمونات تفرز بشكل طبيعي من البشر ومن الحيوانات ايضا وتحدث تغيرات مورفولوجية وفسيولوجية وبيوكيميائية. البولدينون انديسيلينيت  هو هرمون استيرويدي منشط يستخدم في المجال البيطري. وقد أجريت هذه الدراسة لمعرفة مدى تأثير إعطاءه على أداء الجسم، أمراض الدم والقياسات البيوكيميائية في عجول التسمين. بحيث تم استخدام إحدى وعشرين من ذكورعجول التسمين البقري  السليمة تتراوح اعمارهم من (5-6 شهور) مقسمه إلى ثلاث مجموعات. تركت المجموعة الأولى كمجموعة ضابطة. و المجموعة الثانية والثالثة حقنت بـــــالبولدينون انديسيلينيت ، 200 ملج و 400 ملج على التوالي. وأظهرت النتائج الهامة زيادة في وزن الجسم اليومي و النهائي مصحوبة بزيادة في بروتينات الدم و الجلوبولين خاصة في المجموعة الثالثة. أيضا كشف تحليل مكونات الدم  عن وجود زيادة كبيرة في عدد كرات الدم الحمراء، الهيموجلوبين وحجم كرات الدم المضغوطة. في حين اظهرت النتائج انخفاض في مجموع  خلايا الدم البيضاء مع الخلايا الليمفاوية. على الجانب الآخر أظهرت الدراسات البيوكيميائية ارتفاعا في أنشطة إنزيمات الألانين أمينوترانسفيريز و الاسبرتيت أمينوترانسفيريز مع زيادة في  الكرياتينين ومستويات المالونديالدهيد  خصوصا في المجموعة الثالثة بالمقارنة مع المجموعة الضابطة .

 ونستخلص إلى أن، إستخدام البولدينون انديسيلينيت في عجول التسمين يحسن من وزن الجسم، ولكن له آثار جانبية على الكبد والكلى.
Clinicoepidemiological, Hematological and Biochemical Investigation on Strangles in Arabian Horses, Egypt

Ahmed N. F. Neamat-Allah* Hend M El Damaty** 
* Clinical Pathology Department, Faculty of Vet. Med., Zagazig University

** Department of  Animal  Med.,  Faculty  of  Vet.  Med.,  Zagazig  University
Veterinary World, 2016; 8(9): 1131-1136.

Summary
Aim: Respiratory tract infections are considered the major problem of equine worldwide. Strangles is an infectious and highly contagious respiratory bacterial disease of equine caused by Streptococcus equi (S. equi). This study is aimed to evaluate some clinical and epidemiological investigation. While hematological and biochemical changes in Arabian horse naturally infected with S. equi before and after treatment.

Materials and Methods: Out of 490 Arabian horses have been examined, 120 (24.5%) have been clinically diagnosed as strangles. Under complete aseptic conditions, nasal swabs and pus samples have been collected from the clinically diagnosed horses and subjected to bacterial culture. Twenty horses from positive infected with S.equi have been treated by 6 mg/kg body weight procaine penicillin with 4.5 mg/kg body weight benzathine penicillin deep intramuscular injection /twice dose /4 days interval.   

Results: 102 horses (20.8%) were found positive for S. equi. Horses with less than one year of age are the most prone to develop strangles (32.25%), followed by adults 1-2year age (20%) and low prevalence in age ˃2 -4years (11.89%). Hematological parameters revealed anemia in the infected horses. While Leucogram revealed a significant increase in total leucocytic count (TLC), GRA, and MID without change in LYM count. Biochemical parameters revealed a significant increase in serum aspartate aminotransferase (AST), total protein, globulin, cardiac troponin I (cTnI) and hyperkalemia. Hypoalbuminemia , hyponatremia  have been shown . While alanine aminotransferase (ALT) activity and creatinine level showed non significant changes. Respiratory acidosis has been reported in the infected horses. Treatment of horses by procaine penicillin with benzathine penicillin revealed improvement of all these parameters toward the healthy horses. 

Conclusion: S. equi easily spreads from infected to susceptible horses through contaminated water, tack and other formites. Therefore, good biosecurity is very important if the welfare and economic costs of an outbreak are to be reduced. Presence of respiratory acidosis with increased of cTnI could indicates pneumonia secondary to strangles with risk of heart involvement.
البحث الخامس :
دراسات اكلينيكية وبائية وخلوية وبيوكيميائية علي خناق الخيل في الخيول العربية. مصر
أحمد نعمت الله فرحات *،هند محمد الدماطي**
* قسم الباثولوجيا الإكلينيكية – كلية الطب البيطري – جامعة الزقازيق.
** قسم الامراض المعدية – كلية الطب البيطري – جامعة الزقازيق.                 
تعتبر التهابات المسالك التنفسية من المشاكل الرئيسية في الخيول في جميع أنحاء العالم. خناق الخيل من أهم الأمرض البكتيرية المعدية التي تصيب الجهاز التنفسي في الخيول تسببها المكورات العقدية الخيلية  S.equi. وتهدف هذه الدراسة إلى تقييم بعض الاعراض الاكلينيكية والوبائية والتغييرات الدموية والبيوكيميائية في الحصان العربي المصاب طبيعيا بخناق الخيل قبل وبعد العلاج.تم استخدام عدد 490 من  الخيول العربية في هذه الدراسة بحيث تم فحصها ، 120 (24.5%) تم تشخيصها اكلينيكيا بخناق الخيل، وقد تم جمع مسحات من الأنف وعينات القيح من الخيول المشخصة اكلينيكيا تحت ظروف معقمة لعزل البكتيريا المسببة .وقد تمت معالجة عشرين من  الخيول إيجابية الاصابة بهذه البكتريا باستخدام البنسلين بالحقن العضلي. تم العثور على 102 حصان (20.8%) ايجابية للمكورات العقدية الخيلية ووجد أن الفئة العمرية أقل من سنة واحدة هي الأكثر عرضة للمرض (32.25%)، تليها البالغين 1-2 سنة (20%)، وانخفاض انتشار المرض في الخيول  اكبر من 2-4 سنة (11.89%) . أظهرت النتائج فقر الدم في الخيول المصابة. زيادة كبيرة في إجمالي عدد خلايا الدم البيضاء والنيتروفيل والخلايا احادية النواة، بدون تغيير في الخلايا الليمفاوية. كما كشفت القياسات البيوكيميائية عن وجود زيادة كبيرة في نشاط الاسبرتيت أمينوترانسفيريز ، البروتين الكلي، الجلوبيولين، التروبونين القلبي مع زيادة في نسبة البوتاسيوم. مع وجود نقص في كلا من ألالبيومين و الصوديوم في الدم. في حين اظهرت النتائج عن عدم وجود  تغيير في نشاط الألانين أمينوترانسفيريز ومستوى الكرياتينين. بالاضافة الي  وجود حموضه تنفسيه في الخيول المصابة. كشفت النتائج عن تحسن جميع هذه المعايير في اتجاه المعايير الضابطة بعد علاج الخيول بالبنسلين.
الخلاصة: خناق الخيل ينتشر بسهولة في الخيول الصغيرة. وجود الحموضة التنفسية مع زيادة التروبونين القلبي يمكن أن يشير إلي الالتهاب الرئوي الثانوي مع خطر إصابة القلب. 
Efficacy of Ascorbic Acid Against Aluminum Chloride Toxicity in Catfish (Clarias garpinus) .
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Summary
Few studies have been made in regard to the toxic effects of aluminum on fresh water fish at neutral pH; therefore, in the present study is focusing on evaluation the role of Ascorbic acid (AA) on aluminum chloride (AlCl3) exposed catfish on some clincopathological changes, innate immunity and histopathological alterations. 
This investigation was carried out using 48 Nile Catfish (Clarias garpinus), which were divided into four groups each of two replicates; 6 fish replicate. First group was kept as –ve control, second group exposed to AA at dose level 5ppm/ L of water ( +ve control) while third and fourth groups exposed to AlCl3 1/20 LC50 and AlCl3 concomitant with AA respectively, for 24 weeks at pH.7.2 At the end of the experiment blood was immediately harvested from the caudal vein then fish were humanly sacrificed. 
Hematological studies revealed a significant decrease in erythrocytic count, hemoglobin and packed cell volume in Al group associated with leucopenia while leucocytosis was detected in AA group. Moreover, Al exposed group showed a reduction of phagocytic cells capacity, bactericidal activity and nitric oxide production while biochemical analysis revealed panhypoproteinemia with an increase in ALT, AST activities and creatinine level, which were confirmed by histopathological changes in the related organs. These changes were improved by exposure to AA
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            أجريت هذه الدراسة لمعرفة مدي تأثيراستخدام حمض الاسكوربيك لتخفيف الاثار السمية لكلوريد الالومنيوم  .وقد إستخدم عدد ثمانية واربعون  سمكة قرموط. و قد قسمت إلى أربع مجاميع متساوية. المجموعة الأولى: تركت كمجموعة ضابطة، المجموعة الثانية تم تعرضها لحمض الاسكوربيك بينما المجموعة الثالثة تم تعرضها لكلوريد الالومونيوم والمجموعة الرابعة تم تعرضها للاثنين معا  في الماء  لمدة 24 اسبوع علي التوالي.  

    لقد أظهرت المجموعات المتعرضة لكلوريد الالومونيوم وجود أثار جانبية  علي الجلد مع تآكلات في الزعانف وانيميا مع نقص خلايا الدم البيضاء وكذلك زيادة فى إنزيمات الألانين أمينوترانسفيريز و الاسبرتيت أمينوترانسفيريز و نقص البروتين الكلي والالبيومين وزيادة نسبة الكرياتينين . إعطاء حمض الاسكوربيك خفف من هذه الاثار في اتجاه المجموعة الضابطة مع زيادة في نتائج المناعة الخلوية .

نستخلص من هذا البحث أن:

1- يمكن استخدام حمض الاسكوربيك لتخفيف الاثار الجانبية  لكلوريد الالومنيوم .
2- استخدام حمض الاسكوربيك يحسن من الحالة المناعية لاسماك القرموط 
Hemato-Biochemical studies on Egyptian Buffaloes and Calves naturally infected with Foot and Mouth Disease Virus serotype      SAT 2.
Essam A Mahmoud and Ahmed NF Neamat-Allah
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Summary
Foot and mouth disease (FMD) is a highly contagious viral disease of all cloven footed domestic and wild animals. This work was planned to study the different markers for diagnosis of FMDV serotype Sat2 in adult buffaloes and calves including clinical, hematological and biochemical examinations. A total number of sixty animals were divided into four groups. The first group was apparently healthy adult buffaloes, while the second was naturally infected adult buffaloes, a third group was apparently healthy suckling calves and finally the fourth group was naturally infected suckling calves. The recorded clinical signs were fever, salivation, loss of appetite, depression, lameness, blisters or vesicles, erosions and ulcers in the mucosa of the mouth, tongue, lips, gums, pharynx, palate and between the claws in adult one. 
Anemia, leucopenia, lymphopenia and monocytopenia were recorded in infected adult buffaloes and calves. Myocardial injury proved by presence of degenerated myocardial fibers and lymphocyte cell infiltration with a significant increase in cardiac markers like cardiac torponin I, CPK and LDH in addition to a significant hyperkalemia, hypocalcaemia and hypomagnesemia in buffaloe calves. Moreover, electrophoresis showed hyoproteinemia, hypoalbuminemia and hypoglobulinemia in infected animals. 
It could be concluded that the elevation of cardiac markers emphasized that FMD is more severe in young calves than adult animals. Therefore, it is recommended to evaluate the prognosis of FMD infection in calves by these markers.
دراسات خلوية وبيوكيميائية على الجاموس والعجول المصابة طبيعيا بفيروس مرض الحمى القلاعية نوع سات 2

عصام عبده محمود، أحمد نعمت الله فرحات
مدرس الباثولوجيا الاكلينيكية- كلية الطب البيطري - جامعة الزقازيق

     الحمى القلاعية  مرض فيروسي معد للغاية في جميع الحيوانات ذات الحافر المنقسم. وقد  خطط هذا العمل لدراسة العلامات المختلفة لتشخيص مرض الحمى القلاعية  نوع سات2 في الجاموس وكذلك في العجول الرضيعة بما في ذلك الاعراض الاكلينيكية، وأمراض الدم والفحوصات البيوكيميائية. تم تقسيم عدد ستين من الحيوانات إلى أربع مجموعات. بحيث كانت المجموعة الأولى من الجاموس البالغين الأصحاء، في حين أن الثانية كانت من الجاموس المصاب طبيعيا ، وكانت المجموعة الثالثة من العجول الرضيعة السليمه واخيرا المجموعة الرابعة من العجول الرضيعة المصابة طبيعيا. كانت العلامات الاكلينيكية للحيوانات المصابة المسجلة  عبارة عن الحمى، وسيلان اللعاب، وفقدان الشهية، والعرج، وظهور بثور أو حويصلات وتقرحات في الغشاء المخاطي للفم واللسان والشفتين واللثة والبلعوم وبين الحوافر. اظهرت النتائج وجود فقر الدم، نقص في خلايا الدم البيضاء ، اللميفوسيت والمونوسيت في الجاموس والعجول المصابة. في حين أن إصابة عضلة القلب ثبت من وجود ألياف عضلة القلب المهترئة وتسلل للخلايا الليمفاوية اليها مع زيادة كبيرة في دلالات القلب مثل التروبونين ، الكرياتين فوسفوكاينيز واللاكتيت ديهيدروجينيز. بالإضافة إلى زيادة في نسبة البوتاسيوم ، مع  نقص الكالسيوم والماغنسيوم في دم العجول .وعلاوة على ذلك، أظهر الفصل الكهربائي نقص في كلا من البروتين الكلي  وألالبيومين والجلوبيولين  في الحيوانات المصابة. 
يمكن أن نخلص إلى أن ارتفاع التروبونين في العجول الرضيعة يوكد ان مرض الحمى القلاعية أكثر حدة في هذه العجول من الحيوانات البالغة. ولذلك، فمن المستحسن لتشخيص الإصابة بمرض الحمى القلاعية في العجول من خلال  تقييم هذه الدلالات.
Biochemical and antioxidant effect of Doxorubicin hydrochloride and Propolis on N-methyl-N-nitrosourea (MNU) Induced Adenocarcinoma in Rats.
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Summary
 The present work was performed to study the anticancer effect of doxorubicin HCL and propolis and their combination in the treatment of mammary cancer induced by N-methyl-N-nitrosourea (MNU) beside the ameliorating effect of propolis against side-effects of doxorubicin HCL using the clinicobiochemical and histopathological changes. One hundred and twenty five female white albino rats (two months old and 100 gm body weight) were divided into five equal groups .Starting of experiment by induction of carcinogen N-methyl-N-nitrosourea (MNU) into gps.(2-5) while rats kept as control in gp.(1). After incidence of mammary tumor in gps. (2-5) begin the treatment which continues for 70 days. Rats were given carcinogen only, doxorubicin HCL, propolis and combination of therapeutic dose from doxorubicin HCL and propolis in gps.(2,3,4 and 5),respectively. Blood samples were collected after 120 days from carcinogen induction and (30 and 70 days) post-treatment. Elevated serum CA 15.3 level in rat gp.(2) injected with carcinogen MNU after 120 days. Serum CA 15.3 showed a significant decrease in gps.(3 and 5) especially 70 days post-treatment. 
Results of Gp.(3) showed increasing serum ALT, AST and ALP activities and creatinine and urea level and hepatic (MDA) assay in addition to decrease serum protein and albumin and hepatic (CAT) and (SOD) activities 30 and 70 days post-treatment. These changes were ameliorated in gp.(5). Gp.(4) showed improvement of the previous parameters. Histopathological finding confirm these investigations. So it is concluded that doxorubicin HCL caused hepatic and renal injuries and had cumulative side effects (increasing side effects by increasing intake duration). The propolis did not induce side effects and possessed some anticancer activity but lower than doxorubicin HCL. Combination of doxorubicin HCL with propolis decreased side effects of doxorubicin HCL and increased anticancer activity of the propolis.
التاثيرالبيوكيميائي ومضادات الاكسدة للدوكسوروبيسين هيدروكلوريد والعكبرعلي سرطان الغدد الثديية المحدث بـــ ن- ميثيل- ن- نتروزويوريا MNU.
محمد اسامة توفيق , ناريمان محمد مصطفي, اماني احمد محمد,
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أجريت هذه الدراسة لدراسة التأثير المضاد للسرطان للدوكسوروبيسين هيدروكلوريد  والكعبر وكلاهما معا في علاج سرطان الغدد الثديية المحدث بإستخدام  ن- ميثيل- ن-نتروزويوريا (MNU) بجانب امكانية استخدام الكعبر لتحسين الآثار الجانبية للدوكسوروبيسين هيدروكلوريد  باستخدام التغييرات البيوكيميائية  الهستوباثولوجية. قسمت عدد 125 من إناث الفئران البيضاء (شهرين من العمر، و 100 جرام من وزن الجسم) إلى خمس مجموعات متساوية .بداية  التجربة كانت احداث سرطان الغدد الثديية  باستخدام  MNU  في المجوعات من الثانية للخامسة في حين تركت الفئران في المجموعة الاولي ضابطة . تم البدء في علاج سرطان الغدد الثديية في المجموعات المذكورة والذي استمر لمدة 70 يوما. وأعطيت الفئران مادة مسرطنة فقط MNU ، دوكسوروبيسين ، الكعبر وكلاهما بالجرعات العلاجية  في المجموعات (2،3،4 و 5) على التوالي. تم جمع عينات الدم بعد 120 يوما من استخدام  MNU المسرطن و(30 و 70 يوما) بعد العلاج. بعد 120 يوما من استخدام  MNUالمسرطن  في فئران المجموعة الثانية وجد ارتفاع  في قياس CA 15.3 كما أظهر انخفاضا كبيرا  في المجموعتين الثالثة والخامسة خاصة بعد 70 يوما من العلاج. وأظهرت نتائج المجموعة الثالثة  زيادة في انشطة ازيمات إنزيمات الألانين أمينوترانسفيريز و الاسبرتيت أمينوترانسفيريز  و الفوسفاتيز القلوي والكرياتينين ومستوى اليوريا و المالونيالهيد الكبدي بالإضافة إلى انخفاض البروتين في الدم والزلال والكتاليز الكبدي والسوبر اكسيد ديسميوتيزخلال 30 و 70 يوما بعد العلاج. تم تحسن هذه التغيرات في المجموعة الخامسة.  كذلك المجموعة الرابعة  أظهرت تحسنا في القياسات السابقة. الفحوصات الهستوباثولوجية تؤكد هذه النتائج. لذلك يستنتج أن دوكسوروبيسين هيدروكلوريد  يسبب اصابات كبدية وكلوية وكان له آثار جانبية تراكمية (زيادة الآثار الجانبية من خلال زيادة مدة تناول). الكعبر ليس له آثار جانبية ويمتلك بعض النشاط المضاد للسرطان ولكن أقل من دوكسوروبيسين. بالجمع بين دوكسوروبيسين مع الكعبر انخفضت الآثار الجانبية للدوكسوروبيسين مع زيادة النشاط المضاد للسرطان للعكبر. 
Serological, hematological, Biochemical and Oxidative Markers During Foot and Mouth Disease Serotype ‘O’ Infection, Egypt
Foot and mouth disease (FMD) is an extremely grave communicable disease of livestock. It affects all wild and domestic animals with cloven hoof. It is caused by Aphtho virus (Apthous fever) or (FMDV) foot and mouth disease virus which is originated from family Picornaviridae. 30 adult female water buffaloes, 3-5 years old infected with FMD serotypes, O. These animals were located at Sharkia governorate, Egypt during the period beetwen December2014 to March 2015. Hematological findings showed no significant change in erythrogram and reduction in total leukocytes in the early stage of FMDV infection. Moreover development of macrocytic normochromic anemia and increase in total leukocytes and lymphocytic counts was reported in the late stage of infection. A significant decrease in cholesterol , progesterone , total proteins, albumin , globulins, calcium and sodium levels in infected groups,
while a significant increase in serum activities of ALT ,AST, glucose, total, direct ,indirect bilirubine, phosphorous potassium, NO. MDA, CK-MB, LDH and CTNI. Without alterations in creatinine level.


